

**LA PAROLE À ... Laurence Cretegny, Syndique de Bussy-Chardonney,
Membre du Comité**

L'ARCAM ... Et les communes dans tout ça ?

Hé oui ! Combien de fois ne l'avons-nous pas dit ou entendu, que fait l'ARCAM pour les communes ?

Submergés par les informations qui nous parviennent, par voie électronique, voie postale et même par voie de presse, nous mettons trop souvent ces documents de côté et moi la première... alors que ceux-ci nous apportent, souvent, les réponses à nos questions !

Combien de fois prenons-nous le temps de chercher les informations que nous souhaitons mais qui ne nous semblent pas prioritaires ou nécessaires...

Réunir les 62 communes de notre District, se faire connaître entre eux les représentant-e-s de ces communes afin de comprendre les besoins des uns et des autres est le pari difficile que « Nous » représentants et représentantes des communes avons décidé de réaliser en 2009. Pour cela l'ARCAM a été créée !

Je pourrais vous énumérer les nombreux projets dont l'ARCAM a été le lien entre les communes ou mieux encore tous ceux qui ont été réalisés grâce au soutien de « l'équipe » de l'ARCAM ! Je vous propose plutôt de faire comme moi et de consulter le site www.arcam-vaud.ch !

N'hésitez surtout pas à leur demander conseil lorsqu'un projet de Commune demande des réponses et de proposer à vos citoyens et citoyennes à faire de même, nous payons des cotisations pour cela aussi !

Il est vrai que nous sommes bien Vaudois et donc un peu individuel dans l'âme. Nous aimons bien être maîtres de nos décisions, avec l'ARCAM nous pouvons le rester, c'est juste un travail d'équipe élargie qui nous permet d'avoir des réponses à nos questions, nous permet de nous connaître de Féchy à Orny ou de Berolle à Aclens !

N'hésitez pas à poser vos questions, à exprimer vos mécontentements auprès de vos délégués, l'ARCAM c'est « vous » à travers vos délégués, car nous ne pouvons être plus de 78'000 à siéger, c'est ça le travail d'équipe : des citoyens et citoyennes qui élisent leur Municipalité et Syndic, des Municipalités et Syndics qui élisent leur représentants dans les Secteurs et au Conseil de l'ARCAM, ceux-ci et celles-ci sont vos porte-paroles tout comme les députés et députées sont vos représentants au Grand Conseil et donc à votre disposition !

EXPO DE MONTRICHER - 1ER FORUM ÉCONOMIQUE ORGANISÉ PAR L'ARCAM

Notre district peut se réjouir de compter plusieurs Comptoirs et Expos qui rayonnent de Cossonay à Aubonne en passant bien sûr par Montricher. Cette situation, unique dans le Canton, démontre la vitalité de notre tissu économique et de son dynamisme entrepreneurial. Notre diversité territoriale est une réelle chance et une force aussi. Ce besoin d'entreprendre, de partager au travers de ces événements est une véritable richesse.

Cependant, l'ARCAM est consciente de l'équilibre fragile de ces manifestations et

prend acte de la situation du comptoir de Morges. Dès lors, elle a décidé de soutenir ces initiatives en proposant d'organiser des forums économiques locaux pour apporter une occasion aux entreprises et aux Autorités de la région de débattre sur un thème d'actualité.

Le comité de l'Expo de Montricher a accueilli cette proposition avec enthousiasme. La première édition aura donc lieu à Montricher le 6 avril prochain à 15h45 sur le thème de la mobilité. A cette occasion, l'ARCAM et les MBC présenterons



LES COMMUNES SONT AUSSI DES ENTREPRISES : PARTICIPEZ AU PROGRAMME VITALAB !

Dès 2017, l'ARCAM met en place des mesures destinées à maintenir ou améliorer la santé au travail des collaborateurs des PME. Des actions de formation ou d'information permettront de sensibiliser les entreprises sur ce sujet, voire de bénéficier d'une analyse individuelle de leur situation en la matière.

Les communes sont aussi des entreprises qui peuvent rencontrer des situations où la notion de santé au travail peut intervenir. Dès lors, le Comité de l'ARCAM vous recommande de participer à ce programme. Pour en savoir plus, consultez le site : www.vitalab-vaud.ch



leurs projets communs dans ce domaine, sous le regard bienveillant de Nuria Gorrite, Conseillère d'Etat en charge des infrastructures et des ressources humaines. Vous y êtes évidemment cordialement invités. Pour y participer, inscrivez-vous directement en ligne à l'adresse suivante : www.arcam-vaud.ch/Economie/forum (délai : 31 mars 2017) ou par tél. 021/862 22 75.

Nous vous y attendons nombreux !

Agenda

Jeudi 6 avril 2017,

15h45, Montricher

Forum économique à l'Expo de Montricher

Mercredi 31 mai 2017,

17h30, Pompaples

Assemblée générale de l'ARCAM

Jeudi 8 juin 2017,

18h, Gollion

Formation aux communes : Les collaborations intercommunales

Mercredi 13 septembre 2017,

18h, L'Isle

Formation aux communes : La gestion des baux à loyer

Jeudi 2 novembre 2017,

18h, St-Prex

Formation aux communes : La gestion de projet

Mercredi 22 novembre 2017,

18h,

Assemblée générale de l'ARCAM

LES SOUTIENS FINANCIERS DE L'ARCAM :

DES AIDES BIENVENUES, DES PROJETS MULTIPLES

En 2016, le Comité de l'ARCAM a préavisé ou octroyé des aides financières destinées à soutenir de nombreux projets prenant place dans la région. En matière d'aides LADE (fonds cantonaux), les projets suivants ont fait l'objet d'une aide :

- ◆ Distillerie de Féchy : Elaboration d'un business plan
- ◆ ARCAM : Etude architecturale pour le projet de centre régional d'exposition
- ◆ Lonay : Etude pour le schéma directeur Morges-Est
- ◆ ARCAM : Projet de financement participatif pour une infrastructure régionale
- ◆ Regionyon/ARCAM : Etude sur les retombées économiques de la culture
- ◆ Morges Région Tourisme : Etude pour le réaménagement de la gare de Bière
- ◆ Région Morges/ARCAM : Etude sur l'intégration urbaine des zones d'activités
- ◆ ARCAM : Développement du projet Vitalab (santé au travail) sur plusieurs régions vaudoises

Ce sont ainsi plus de Fr. 350'000.- d'aides à fonds perdu qui ont été obtenus par ce canal en 2016.

En matière de soutien régional (FNA), les décisions ont porté sur les projets suivants :

- ◆ Manifestation de la fête de la tulipe à Morges
- ◆ Réalisation d'un dépliant pour le sentier «sur les pas des Huguenots et des Vaudois du Piémont»
- ◆ Etude pour un plan d'affaires pour la fromagerie de l'Etraz (La Chaux-Grancy)
- ◆ Soutien au projet de reprise du journal de Morges

Ces projets totalisent un soutien financier de Fr. 19'000.-.



Dans le cadre du fonds de soutien de la Confédération INNOTOUR, nous avons également obtenu un financement spécifique pour développer le projet « slow destination » à hauteur de 220'000.- sur 4 ans. Il sera mené en partenariat avec Morges Région Tourisme MRT, l'entreprise de transport MBC et le Parc Jura vaudois PNRJV.

LES (BONNES) NEWS RÉGIONALES !

L'ARCAM peut être fière de l'avancement des projets suivants :

- ✓ **LE CHÂTEAU DE LA SARRAZ** rouvrira ses portes au public ce printemps. Avec l'appui de l'ARCAM et une collaboration étroite avec MRT, nous souhaitons accompagner cette renaissance. Nous nous réjouissons d'autant plus de ces développements pour toute la région que le potentiel touristique est très prometteur.
- ✓ Le projet de déplacer les **ACTIVITÉS DE L'ABATTOIR DU CARRE** de Rolle à Aubonne avance et nous avons espoir de le voir sortir de terre d'ici 2018. Avec l'aide de l'ARCAM, cette coopérative d'abattoir régional a développé un nouveau site : www.abattoir-lacote.ch.
- ✓ **L'ASSOCIATION CARTOJURALEMAN** a été créée par l'ARCAM et la Ville de Morges en janvier 2017. Cette association a pour but de développer un géoportail régional. Un poste sera prochainement mis au concours et la mise en œuvre du géoportail devrait débiter cet été.
- ✓ Les travaux de la **PISCINE DE LA VENOGÉ À LA SARRAZ** avancent bien et les habitants de la région pourront ainsi profiter cet été d'infrastructures neuves et attractives. Profitez donc de soutenir ce projet par le biais du site : www.piscinedelavenoge.ch.
- ✓ L'Association Intercommunale gérant la piscine de la Venoge travaille sur un projet de **CRÉATION D'UN VILLAGE DE CABANES** pour diversifier l'hébergement régional. L'ARCAM est

à l'origine de ce projet touristique qui apporte une plus-value incontestable pour la région et qui s'inscrit dans son projet de Slow Destination.

- ✓ De la même manière, vous pouvez soutenir le **PROJET DE FROMAGERIE BIOLAÏT DU PIED DU JURA**. En se rendant sur leur site www.fromageriebiolait.ch, vous pourrez découvrir ce joli projet régional et participer à sa réalisation. Il y est question d'un fromage à tartiner « Mon Tendre » et ses 6 saveurs. De quoi nous mettre l'eau à la bouche !
- ✓ Nous accompagnons **UN PROJET DE FAUCONNERIE AU SIGNAL DE BOUGY**, dans un site magnifique. Ce projet serait vraiment unique dans le canton et même en Romandie et serait une attraction supplémentaire pour diversifier l'offre touristique régionale. Et une de plus !
- ✓ Du 20 mai au 7 septembre 2017, Morges accueillera l'un des événements 2017 du canton. Il s'agit de **L'EXPOSITION « UNE ÉLÉGANTE AMITIÉ »** entre Audrey Hepburn et Hubert de Givenchy. L'ARCAM a soutenu et obtenu un soutien important du canton pour assurer sa réalisation, à hauteur de Fr. 100'000.- par la LADE et Fr. 40'000.- par le FEM.
- ✓ Nous soutenons de **NOMBREUX PROJETS DE DÉVELOPPEMENT RÉGIONAUX AGRICOLES PDRA**. Nous en listons les principaux : Distillerie de Féchy, Fromagerie de l'Etraz, la filière de la Noix avec l'huilerie de Sévery, la Maison des Vins de La Côte, etc.